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Auskunft 
erteilt:

Herr Mooz Amt/EB: 40-Kultur- und Schulverwaltungsamt

    
Tel.: 0261 129 1913 e-mail: sebastian.mooz@stadt.koblenz.de
    
Koblenz, 07.11.2024   

 
 

Niederschrift Nr.
 

über die Sitzung des Ausschusses für Hochschulfragen vom 09.10.2024
 
Anwesend sind:
 
Vorsitzende/r des Gremiums
Herr Ingo Schneider,

 
Ratsfraktion CDU
Herr Dr. Fabian Freisberg,
Herr Sebastian Gratzfeld,
Herr Sebastian Krupp,
Frau Daniela Nowak,

 
Stv. Ratsfraktion CDU
Herr Bert Flöck,

 
Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Frau Janina Luipers,
Herr Dominik Schmidt,

 
Stv. Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Frau Ute Görgen, c/o Fraktion Grüne

 
Stv. Ratsfraktion SPD
Herr Christopher Robin Bersch,
Herr Jörg Ecker,

Frau Martina Luig,

 
Stv. Ratsfraktion AfD
Herr Fabian Becker,

 
Ratsfraktion FW
Herr Dr. Dr. Reinhard Kallenbach,
Frau Anja Wilberg,

 
Stv. Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI
Herr Robert Mitchell,

 
Stv. Ratsfraktion WGS
Herr Hubertus Braun,

 
Ratsfraktion FDP
Frau Arabella Quirmbach,

 
Verwaltung
Herr Jürgen Karbach,

Herr Martin Düpper, 
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Tagesordnung:
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Aktuelle Berichte aus den Hochschulen: Existierende und geplante 

Verbundprojekte in der Hochschullandschaft Koblenz
Punkt 2: Aktuelle Informationen des Studierendenwerks Koblenz
Punkt 3: Fragen und Anregungen der Ausschussmitglieder

 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie

die Beschlussfähigkeit, die während der gesamten Sitzung gegeben ist, fest. Es findet die 

Verpflichtung folgender neuer Ausschussmitglieder statt.
 
Herr Braun (Ratsfraktion WGS), Frau Quirmbach (Ratsfraktion FDP), Herr Bersch (stv. 
Ratsfraktion SPD), Frau Luig (stv. Rastfraktion SPD) werden per Handschlag vom Vorsitzenden 
verpflichtet. 
 
 
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Aktuelle Berichte aus den Hochschulen: Existierende und geplante 

Verbundprojekte in der Hochschullandschaft Koblenz
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
Protokoll:
Der Vorsitzende begrüßte die einzelnen Vertreter und Vertreterinnen der Hochschulen und erteilt 

Ihnen das Wort. 
 
ZFH - Frau Dr. Klinkner (stv. Leiterin ZFH)
Frau Dr. Klinkner erläutert die aktuellen Verbundprojekte.

 
WHU -  Herr Dr. Leiendecker (Associate Director Regulations, Accreditations & Quality 
Management Dean's Office)
Herr Leiendecker erörtert die aktuellen Entwicklungen an der WHU.

 
Hochschule Koblenz - Herr Prof. Dr. Stoffel, (Präsident HS Koblenz)

Die Ausschussmitglieder erkundigen sich nach den Studierendenzahlen in den Fachbereichen 
Architektur/ Bauingenieurswesen sowie Sozialwissenschaften. Herr Prof. Dr. Stoffel teilt mit, dass 
die Nachfrage in den Studiengängen höher als das vorhandene Angebot ist. 

 
Universität Koblenz - Frau Prof. Dr. Juchem-Grundmann (Vizepräsidentin Universität Koblenz)

Die Ausschussmitglieder erkundigen sich nach dem Sachstand des Raumgutachtens für mögliche 

Kapazitätserweiterungen. Frau Prof. Dr. Juchem-Grundmann erklärt, dass mit dem Gutachten Ende 

2024 gerechte werden kann. Eine Veröffentlichung erfolgt im Frühjahr 2025.
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AM Flöck erkundigt sich nach dem Bebauungsplan des entsprechenden Erweiterungsgeländes. Frau

Prof. Dr. Juchem-Grudnmann bekundet auch hier ein großes Interesse und erläuterte die Begehung 

des Geländes, die kürzlich stattgefunden hat.    

 
Vinzenz Pallotti University - Prof. Dr. Weber (Vizepräsident VPU)

Herr Prof. Dr. Weber erörtert die aktuellen Entwicklungen an der VPU.

 
HfGg (Hochschule für Gesellschaftsgestaltung) – Prof. Dr. Panther (Vizepräsident HfGg)
Herr Prof. Dr.  Panther erörtert die aktuellen Entwicklungen an der HfGg.
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Beteiligung der Hochschulen und die detaillierten 

Ausführungen

 
 
Punkt 2: Aktuelle Informationen des Studierendenwerks Koblenz

 
 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
Protokoll:
Der Vorsitzende begrüßt Herr Kalkan und übergibt ihm das Wort. Herr Kalkan erläutert anhand 

einer Präsentation die aktuellen Entwicklungen des Studierendenwerks Koblenz.

 
Die Ausschussmitglieder signalisieren die Unterstützung des Studierendenwerks bei der Thematik 

„Wohnraum für Studierende“. 

 
AM Mitchell erkundigt sich nach einem mobilen Bezahlsystem sowie längeren Öffnungszeiten der 

entsprechenden Einrichtungen. Herr Kalkan erörtert die aktuellen Entwicklungen. Das 

Studierendenwerk versucht trotz des Vorhanden Fachkräftemangels weiterhin lange Öffnungszeiten

zu gewährleisten. 
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Punkt 3: Fragen und Anregungen der Ausschussmitglieder
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
 
 
Protokoll:
AM Flöck erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand der Thematik „Medizincampus Koblenz“. 

Der Vorsitzende schlägt vor, Herrn Generalarzt Dr. Diehm zur kommenden Sitzung einzuladen. Die
Ausschussmitglieder begrüß0en den Vorschlag.  

 
 
 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Teilnahme der Mitglieder und beendet die Sitzung um 19:27 

Uhr.
 
Die nächste Sitzung findet am 29.01.2025, 16:00 Uhr, im Sitzungssaal 220, Rathausgebäude II, 

statt. 
 
 
Für die Niederschrift:

 
 
 
Ingo Schneider Sebastian Mooz             
Vorsitzender Kultur- und Schulverwaltungsamt
 




